

THONON-LES-BAINS Le collectif participatif et citoyen espère proposer une liste aux élections municipales de mars

## Municipales : Décidons Thonon veut impliquer les habitants

Démocratie, social et écologie : ce sont les trois piliers proposés par le collectif Décidons Thonon, qui travaille à un projet participatif et citoyen pour les élections municipales de mars prochain.

Ce mercredi 22 janvier sur le port de Rive, Nathalie Martinet et Nadia Boudjemaa étaient très motivées. Les deux membres du collectif Décidons Thonon, qui entend construire un projet participatif et citoyen pour les élections municipales de mars prochain, ont passé leur après-midi à discuter avec les passants. Leur objectif : présenter leur initiative et convaincre les Thononais qu'ils peuvent s'impliquer dans la vie publique de leur cité.

### Tout le monde peut proposer des idées et se porter candidat

« On pense que la politique au sens noble, c'est le citoyen, qui s'implique et qui propose des projets, explique Nadia Boudjemaa. On ne veut plus qu'une poignée de personnes décident pour tous. On propose aux habitants de participer à la vie démocratique de leur ville, avant, mais encore plus, après les élections municipales. » Inciter les habitants à prendre la parole, à s'organiser collectivement et à être force de proposition au travers de ces élections, c'est l'objectif premier du collectif Décidons Thonon, qui compte actuellement une douzaine de membres.

En pratique, comment organisent-ils leur initiative ? D'abord, tout est encore en discussion, à commencer par le contenu du program-

me et les personnes présentes sur la liste. La méthode participative, est tout de même plus ou moins fixée. L'essentiel est de se rendre sur le site internet [decidonthonon.fr](http://decidonthonon.fr), où, après avoir adhéré à la démarche du collectif et s'être inscrit, il est possible de faire des propositions, de candidater ou de proposer un candidat pour la constitution de la liste. Par la suite, les adhérents arrêteront le programme et choisiront les membres de la liste.

### Déléguer les pouvoirs du maire à tout le conseil et même au-delà

La liste de Décidons Thonon sera arrêtée lors d'une grande assemblée générale, à travers une procédure qui n'est pas encore établie, notamment pour la tête de liste et les trois suivants. « La personne en elle-même qui sera tête de liste ne nous importe peu, car ce ne sera pas forcément cette personne-là le



Nathalie Martinet et Nadia Boudjemaa sont membres du collectif Décidons Thonon, qui entend proposer une liste participative et citoyenne aux élections municipales à Thonon. Photo Le DL/Be.A.

1 à 10 et ils seront classés selon leur moyenne.

Concernant le programme, si Décidons Thonon appelle tout le monde à proposer des idées, la manière dont certaines seront retenues et d'autres rejetées n'est pas encore claire. « On doit partir des besoins des Thononais et intégrer les trois piliers : démocratie, écologie et social. »

**Nadia Boudjemaa  
Membre du collectif  
Décidons Thonon**

Avec l'objectif de toujours faire entrer les trois piliers : démocratie, écologie et social. » Décidons Thonon mènera de nouvelles actions prochainement pour continuer d'aller à la rencontre des habitants.

**Benjamin ARNAUD**

### « On a des encouragements en permanence des gens »

Le collectif Décidons Thonon, créé depuis seulement quelques mois, entend construire une dynamique collective pour répondre « aux trois urgences actuelles et indissociables, à savoir l'urgence démocratique, l'urgence écologique et l'urgence sociale ». Très vite, les quelques membres de départ décident de se doter d'une page Facebook et d'un site internet. Et se lancent dans le porte-à-porte pour recueillir l'avis des gens.

### « Il y a une vraie envie de faire ensemble »

« Dès le premier jour, on a été positivement étonnés, les gens comprenaient vers où on voulait aller et certains ont d'emblée fait des propositions, donner des conseils. Personne ne nous a jamais dit "cela ne marchera jamais", raconte Nadia Boudjemaa, membre du collectif. Depuis qu'on a commencé, on a des encouragements en permanence des gens. » La Thononaise est optimiste : « Il y a une vraie envie de faire ensemble, dans tous les quartiers de la ville. »

D'après elle, ce qui séduit les gens, « c'est qu'on leur dit que tout le monde peut être sur une liste, qu'il n'est pas nécessaire d'avoir fait l'ENA ou Sciences Po et que la connaissance n'est pas détenue par quelques personnes ». Sur le site internet, Décidons Thonon entend en effet « mettre fin au règne des soi-disant sachants qui œuvrent pour notre bien ».

Be.A.